

---

# I.G Figues seches de Beni Maouche

Omar Bekkouche\*<sup>†1</sup> and Omar Bekkouche\*<sup>‡2</sup>

<sup>1</sup>BEKKOUCHE – COMMUNE DE BENI MAOUCHE WILAYA DE BEJAIA ALGERIE, Algérie

<sup>2</sup>BEKKOUCHE (IG) – COMMUNE DE BENI MAOUCHE WILAYA DE BEJAIA, Algérie

## Résumé

La figue (*Ficus carica*) est une espèce accommandante à tous les étages bioclimatiques algériens. Cette culture a occupé une place de premier ordre dans l'alimentation, et elle a toujours constituée un apport supplémentaire des revenus une fois séchée et commercialisée. La Région de Beni Maouche dans la wilaya de Bejaia Algerie, la culture de la figue s'étend sur une superficie d'environ 13 922 ha et fournit une production de l'ordre de 103 928 Qt. Exploitée dans un cadre traditionnel. la culture du figuier est conduite généralement dans un cadre vivrier avec l'exploitation d'un matériel végétal hétérogène avec plusieurs variétés portant des dénominations locales attribuées selon les zones de culture ou les spécificités du fruit.

Actuellement, le figuier connaît un regain d'intérêt, notamment dans les espaces ruraux historiquement connus comme zones potentielles de cette culture, en raison de la demande des marchés qui ne cesse de s'accroître et au politique agricole des pouvoirs publics.

La réhabilitation de la figuiculture et la valorisation de ses produits est un impératif pour répondre aux défis de l'ouverture des marchés et la compétitivité des produits. Elle passe nécessairement par le recours aux variétés performantes, à l'optimisation des conduites techniques et culturales, à la mise au point de technologie de valorisation des figues et à l'adoption de projets de protection des produits de terroir. De plus, elle nécessite une concertation et une plateforme d'échanges entre les différents acteurs de la filière figuicoles et le monde de recherche agronomique (universitaires, instituts spécialisés....)

Concèderont qua la figue sèche de Beni Maouche, connue et ayant une notoriété ancienne Selon **Rebour, 1968**([1]\*), citant **Mauri, 1942**([2]\*), la variété Taamriout, donne " *des résultats remarquables dans la vallée de la Soummam et le Guergour, en particulier dans le douar des Beni Maouch* ". Actuellement 18 éditions de la fête de la figue célébrées dans la région depuis 1996 a ce jours.

C'est dans cet optique que nous avons procéder en 2014 et dans le cadre de Jumelage **Algerie-UE**, a la démarche de reconnaissance en Indication Géographique IG " figues sèches de Beni Maouche " des 03 trois variétés de figues a savoir : **TAAMRIWT**, **AZANJAR** et **ABERKANE**, sur un aire géographique composé de 21 Communes et 02 Wilayas.

Après une travail qui a duré plus de 03 ans, la figue seche de Beni Maouche, est labélisée en Indication Géographique (I.G) suivant l'arrêté du 22 septembre 2016 portant attribution de signe distinctif de reconnaissance de la qualité du produit agricole en Indication

---

\*Intervenant

<sup>†</sup>Auteur correspondant: bekkouche.omar@yahoo.fr

<sup>‡</sup>Auteur correspondant: bekkouche.omar@yahoo.fr

Géographique de la figue sèche de Beni Maouche (3).

\* H. Rebour, 1968. " Fruits méditerranéens autres que les agrumes ", La maison rustique, Paris.

\* Mauri N. Les figuiers cultivés en Algérie. Algérie Serv. de l'Arbor. Bul. 1942. 93:1-56.

3\* Jornal Officiel N° 72 du 13.12.2016 de la RADP.

**Mots-Clés:** H. Rebour, 1968.